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para ser vice de Kalil

com força popular, 
presidente é o mais cotado

 “Para mim não tem melhor 
que o Pedrinho, meu amigo, 

meu comPanheiro. e, 
sobretudo, é do união brasil”, 

destacou JaYme camPos.

Pesquisa apresenta
 Pedrinho como o
 melhor vice para

Kalil Baracat
A chapa formada pelo atual prefeito Kalil Baracat 

(MDB) e pelo presidente da Câmara Municipal, vere-
ador Pedro Paulo Tolares (União Brasil), conhecido 
como Pedrinho, surge como a mais competitiva para 
a disputa da Prefeitura de Várzea Grande, segundo 
pesquisa do Instituto Mais. O levantamento revela 
que Pedrinho, é a escolha de 28,8% dos entrevistados 
quando questionados sobre quem seria o vice ideal 
para compor a chapa com o atual prefeito na disputa 
pela reeleição. páginas 4 e 5

Ações solidáriAs BuscAm tirAr o BrAsil 
entre os dez que desPerdiçAm comidA 

Há quase 10 anos um grupo de pessoas, 
liderado pela feirante e atualmente presidente 
do Ceasa Cuiabá, Baixinha Giradeli criava  
uma ação solidária para auxiliar no combate 
a fome na capital. No começo o grupo dis-
tribuía em cada dia da semana sopa em vários 
bairros da cidade. No entanto, a região do 
bairro Pedra 90 demonstrou maior vulnera-
bilidade em relação a fome. Por isso, o grupo 
decidiu focar na entrega do sopão solidário 
todas as sextas-feiras no bairro. páginas 10 e 11
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EDITORIAL

O esporte é uma das mais poderosas ferramentas 
de transformação social, capaz de unir pessoas de 
diferentes origens, promover a saúde e proporcionar 
oportunidades para crianças e jovens em situação 
de vulnerabilidade. Em um mundo cada vez mais 
polarizado, o esporte oferece um caminho para a 
inclusão e o bem-estar; além de ser uma alternativa 
eficaz para manter jovens afastados das ruas e dos 
perigos que elas podem oferecer.

A prática esportiva promove a inclusão de maneira 
única. Nos campos de futebol, nas academias de 
natação, nas quadras de basquete e nas pistas de 
atletismo, as diferenças sociais, culturais e econômicas 
desaparecem. Todos são iguais perante o esporte, onde 
o que realmente importa é o desempenho, a dedicação 
e o trabalho em equipe.

Os benefícios do esporte para a saúde são 
amplamente reconhecidos. A prática regular de 
atividades físicas ajuda a combater a obesidade, 
melhora a saúde cardiovascular, fortalece os músculos 
e ossos e reduz o risco de doenças crônicas como 

diabetes e hipertensão. Além dos benefícios físicos, o 
esporte também tem um impacto positivo na saúde 
mental, ajudando a reduzir os níveis de estresse, 
ansiedade e depressão.

Para crianças e jovens, a atividade física é essencial 
para um desenvolvimento saudável. Estudos mostram 
que crianças ativas são mais propensas a se tornarem 
adultos saudáveis. Além disso, a prática esportiva 
contribui para o desenvolvimento de habilidades 
motoras, melhora a concentração e promove uma 
melhor performance acadêmica.

O esporte também oferece oportunidades para 
crianças e jovens que, de outra forma, poderiam estar 
expostos a situações de risco. Através de programas 
esportivos, muitos jovens encontram um caminho 
alternativo ao envolvimento com drogas, violência e 
criminalidade.

Escolas, ONGs e governos têm investido em 
programas que incentivam a prática esportiva como 
forma de prevenção e inclusão social. Projetos como o 
"Segundo Tempo", do Ministério do Esporte, têm como 

objetivo democratizar o acesso ao esporte, oferecendo a 
crianças e adolescentes em situação de vulnerabilidade 
a oportunidade de praticar atividades esportivas no 
contraturno escolar.

Além disso, o esporte pode abrir portas para 
carreiras profissionais. Muitos atletas de destaque 
começaram suas trajetórias em projetos sociais. 
O esporte pode ser uma via para bolsas de 
estudo, oportunidades de emprego e até carreiras 
internacionais, proporcionando um futuro melhor para 
muitos jovens.

O esporte é mais do que uma atividade física; é 
uma poderosa ferramenta de inclusão social, promoção 
da saúde e criação de oportunidades. Em um mundo 
onde as desigualdades são cada vez mais evidentes, 
o esporte se destaca como um meio eficaz de unir 
pessoas, melhorar vidas e oferecer um futuro promissor 
para crianças e jovens. Investir no esporte é investir em 
um futuro mais saudável, inclusivo e justo para todos.

*Charles Quadro, professor, atleta e pré-candidato a 
vereador de Várzea Grande

Existem técnicas tradicionais de ensino 
de ortografia que não são apenas ineficazes. 
Elas podem até ser prejudiciais. Como isso 
é possível?

Um dos mecanismos utilizados pelo 
nosso cérebro para aprender a ler e escrever 
é o chamado "aprendizado estatístico" ou 
implícito.

Este tipo de aprendizado começa logo 
que nascemos. Ele se baseia na detecção 
de padrões regulares em acontecimentos 
verificados com frequência.

Resumidamente, nós armazenamos o 
que se apresenta de forma repetida porque 
nosso cérebro interpreta que isso é impor-
tante para nos adaptarmos adequadamente 
ao ambiente à nossa volta.

Aprender com as repetições
Quando aprendemos a ler e escrever, 

entra em operação o aprendizado estatís-
tico.

Um exemplo: como podemos aprender 
que "hoje" se escreve com "h"?

Uma forma é observar a palavra repe-
tidamente, para que o nosso cérebro possa 
armazená-la com a letra "h" corresponden-
te. Mas o que aconteceria se a palavra "hoje" 
fosse, às vezes, apresentada com "h" e, em 
outras ocasiões, sem a sua letra inicial?

Neste caso, o mecanismo de busca de 
padrões regulares não funcionaria adequa-
damente, já que ele deixaria de encontrar 
essa regularidade.

Para um leitor que seja professor do 
Ensino Fundamental, pode parecer familiar 
a sensação de que, quando era mais jovem 
(antes de exercer a profissão), ele cometia 
menos erros de ortografia. E que, agora, 
depois de passar anos observando e cor-
rigindo os erros dos seus alunos, às vezes 
ele é acometido pela dúvida ao escrever 
uma dada palavra com "ss" ou "ç", ou se 
ela leva ou não "h", quando antes a escrevia 
perfeitamente.

Um novo estudo testando o 
criador de imagens artificialmente 
inteligente do ChatGPT mostrou 
uma inclinação massiva em relação 
aos homens quando solicitados a 
retratar empresários e diretores 
executivos, de acordo com a em-
presa financeira Finder .

Usando DALL-E – a IA genera-
tiva, criador de fotos baseado em 
prompt integrado ao ChatGPT da 
empresa controladora OpenAI – 99 
em cada 100 fotos renderizadas 
mostravam homens em vez de 
mulheres.

As solicitações descritivas sem 
gênero incluíam frases como “al-
guém que trabalha com finanças” 
e “o CEO de uma empresa de 
sucesso”.

Os pesquisadores também 
observaram criticamente que 99 
das 100 imagens eram de homens 
brancos – especificamente, caras 
esbeltos e de aparência poderosa, 
semelhantes a Patrick Bateman de 
“American Psycho”, posados ??em 

escritórios espaçosos com vista 
para o horizonte da cidade.

Enquanto isso, dados da Pew 
Research de 2023 relataram que 
mais de 10% das empresas da For-
tune 500 tinham CEOs mulheres 
e, em 2021, apenas 76% dos CEOs 
eram brancos, de acordo com 
Zippia .

“As empresas de IA têm ins-
truções para bloquear conteúdo 
perigoso e esse mesmo sistema 
pode ser usado para diversificar a 
produção de IA, e acho que isso é 
extremamente importante”, disse 
Omar Karim, diretor criativo e cria-
dor de imagens de IA .

“Monitorar, ajustar e ter um 
design inclusivo são formas que 
podem ajudar a resolver isso.”

No entanto, esta não é a pri-
meira vez em que a IA encontra 
um preconceito de gênero. Em 
2018, a Amazon implementou uma 
ferramenta de recrutamento que 
aprendeu sozinha a desconsiderar 
candidatas do sexo feminino. Istoe

triste reAlidAde 

Por que ditados não ajudam crianças 
a aprender palavras e outros erros 

chAtGPt retrAtA homens 
como ceos e mulheres como 
secretáriAs, APontA estudo

o poder transformador do esporte: inclusão, saúde e oportunidades para crianças e jovens
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Não importa se você fala português, 
inglês ou mandarim: ao enviar um, 
todo mundo vai entender que algo 
não está bem. Esse e os mais de 
3,5 mil emojis que estão dis-
poníveis no teclado do seu 
celular vieram para facilitar 
e unificar a comunicação.

Mas você já parou para 
pensar em como eles fo-
ram parar lá? Esse pro-
cesso é mais complexo 
do que se imagina e foi 
se aperfeiçoando nas 
últimas décadas, desde 
que as "carinhas" foram 
criadas, em 1997.

Naquela época, o 
que se tinha era um nú-
mero bastante limitado 
de expressões faciais e 
ícones, com uma aparên-
cia bem diferente do que 
estamos acostumados: eram 
imagens sem cor e com poucos 
detalhes visuais.

Mesmo assim o sucesso foi 
grande. Tanto que, de lá para cá, eles 
chegaram a ganhar uma data em home-
nagem: o Dia Mundial do Emoji é celebrado 
em 17 de julho.

E, hoje, para que um emoji apareça na 
conversa no grupo da sua família, ele precisa 
convencer um grupo de pessoas específicas, 
onde é analisado, desenvolvido e aprovado 
até ser liberado para uso pelas empresas de 
tecnologia.

A responsável por tudo isso é a Unicode, 
uma organização online, sem fins lucrativos, 
formada por profissionais da área de tecno-
logia e voluntários, que padroniza os códigos 
usados por diferentes sistemas operacionais 
para que uma mesma informação seja com-
preendida em qualquer dispositivo.

Essa regulação é importante para que a 
comunicação não vire uma bagunça.

"Se cada empresa pudesse criar seus 
próprios emojis, não haveria nenhuma 
garantia de que as codificações escolhidas 
seriam as mesmas. Seria como eu te man-
dar um "A" e aparecer um "B" para você", 
explica Pedro Louback Castilho, engenheiro 
de software e cofundador da Cumbuca, um 
aplicativo de finanças brasileiro.

Apesar de padronizar, a Unicode permite 
a cada empresa escolher como o emoji será 
representado visualmente. Por isso, se você 
tem um iPhone, que opera no sistema iOS, 
as figuras são diferentes de quem tem um 
smartphone com Android.

"Uma coisa que a Apple faz, por exemplo, 
é 'sobreescrever' alguns emojis pra produtos 
dela. No iPhone, o fone de ouvido aparece 
como um AirPods Max", observa o enge-
nheiro de software Mario Souto, do canal no 
YouTube DevSoutinho.

critérios PArA o seu 
emoji ser AProvAdo

Talvez você nem tenha reparado, mas, anu-
almente, a Unicode inclui cerca de 30 novos 
emojis à lista. Os mais recentes são a carinha 
derretendo, o dedo do meio, o coração feito 
com as mãos, a pessoa grávida, entre outros.

Apesar de serem diferentes do ponto de 
vista gráfico, todos esses ícones passaram 
por uma série de critérios antes de ficarem 
disponíveis no seu smartphone.

de Acordo com o 
comitê, PArA ser 
AProvAdo é Preciso:

*ter múltiplos usos, com referências me-
tafóricas que vão além do que a figura em 
si representa;

*combinar com outros emojis para co-
municar algo novo;

*representar algo que ainda não é 
representável;

*ser diferente, inovador e, ao 
mesmo tempo, ter relevância 

global;
*ser compatível com emo-

jis que já são populares;
*apresentar evidências 

de que será frequentemen-
te utilizado.

como criAr 
um emoji

Para atender às neces-
sidades de comunicação 

de forma democrática, nada 
melhor do que a própria co-

munidade para sugerir quais 
serão os novos ícones. Por isso, 

todos os anos são abertas ins-
crições para que qualquer pessoa 

possa criar o desenho de um novo 
emoji e enviar como proposta.

vejA o PAsso A PAsso:
1 - entrar no site da Unicode (www.unico-
de.org) e ler o regulamento;
2 - certificar-se de que o emoji que você 
quer sugerir não existe e também não 
está em análise;
3 - verificar se ele se encaixa nos critérios 
exigidos (citados acima);
4 - preencher todos os campos do formu-
lário com a proposta em PDF;
5 - incluir imagens do ícone;
6 - enviar a proposta no prazo (em 2024, 
propostas serão aceitas até 31 de julho).
mas, atenção: nem tudo pode virar 

emoji. Sugestões muito específicas, como 
"bolo de chocolate", que pode ser repre-
sentado pelo bolo comum, ou um conceito 
transitório, como memes – que correm o 
risco de ficarem "velhos" rapidamente – não 
são aprovadas.

Também são fatores de exclusão ideias 
que sejam muito "pesadas" para os sistemas 
operacionais.

"À medida que novos emojis estão sen-
do adicionados ao padrão Unicode, muitas 
categorias estão atingindo ou estão em 
um ponto de saturação. Como resultado, o 
Consórcio Unicode aprova cada vez menos 
propostas todos os anos", esclarece a orga-
nização. g1

como um emoji é criAdo?
sABiA que você Pode suGerir um? 

vejA os critérios e o que fAzer
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para ser vice de Kalil

com força popular, 
presidente é o mais cotado

O presidente da Câmara de Várzea 
Grande, Pedro Paulo Tolares, o Pedrinho 
(União Brasil), está praticamente consoli-
dado como provável vice do prefeito, Kalil 
Baracat (MDB). Com apoio da maioria da 
Casa de Leis, o vereador aguarda apenas 
o partido anunciar a decisão sobre a in-
dicação ao cargo.

A principal liderança do União em 
Várzea Grande, o senador Jayme Cam-
pos tem sido mais enfático ao falar sobre 
Pedrinho e não esconde que o nome do 
parlamentar o agrada. 

 “Para mim não tem melhor que 
o Pedrinho, meu amigo, meu com-
panheiro. e, sobretudo, é do união 
brasil”, destacou.

Pedrinho pontuou que colocou o 
nome à disposição para pleitear assim 
uma conjuntura numa chapa futura com 
o prefeito Kalil Baracat até porque tem 
dado certo a sua gestão. “Eu acredito que 
essa parceria será muito louvável. Temos 
respeitado a decisão do partido e o mais 
rápido possível acredito que as decisões 
acontecerão”, declarou Tolares.

Pesquisa apresenta
 Pedrinho como o
 melhor vice para 

Kalil Baracat

A chapa formada pelo atual 
prefeito Kalil Baracat (MDB) e pelo 
presidente da Câmara Municipal, 
vereador Pedro Paulo Tolares (União 
Brasil), conhecido como Pedrinho, 
surge como a mais competitiva para 
a disputa da Prefeitura de Várzea 
Grande, segundo pesquisa do Ins-
tituto Mais divulgada nesta quarta-
-feira (27).

O levantamento revela que Pe-
drinho, é a escolha de 28,8% dos 

entrevistados quando questionados 
sobre quem seria o vice ideal para 
compor a chapa com o atual prefeito 
na disputa pela reeleição.

Em seguida, aparecem a verea-
dora Rosi Prado (União Brasil) com 
8,8% e o diretor do Instituto Jaimi-
nho, Carlos Eduardo Sacre de Cam-
pos, popular Dudu Campos (União 
Brasil), com 7,2%. Dito Loro e Pablo 
Pereira aparecem com 6,6% e 2,7% 
respectivamente. (vgnoticias)
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O presidente da Câmara Municipal de 
Várzea Grande, o vereador Pedro Paulo To-
lares – Pedrinho (UB), fez um balanço do seu 
trabalho parlamentar e sobre a sua adminis-
tração no Legislativo. 

“Estamos no terceiro mandato como ve-
reador e sempre buscamos atender os anseios 
da comunidade e honrar os compromissos que 
fazemos com os várzea-grandenses. E não é à 
toa que minhas votações têm sido expressivas 
nas reeleições, pois todo o trabalho tem sido 
reconhecido”, relata Pedrinho. 

Tolares lembra de importantes obras que 
foram realizadas nas áreas da saúde, educação 
e infraestrutura por meio de suas indicações 
(prerrogativa de um vereador a qual faz su-
gestão à Prefeitura para realização de obra ou 
serviço). Entre as indicações na área da saúde 
estão: Reforma da Unidade Básica de Saúde 
no bairro Jardim Imperial/Mapim; reforma 
da unidade de saúde no Cohab Cabo Michel; 
entre outras tantas importantes obras. O 
vereador também cita que futuramente será 
construída uma unidade de saúde no bairro 
José Carlos Guimarães por meio de uma 
emenda articulada por ele com o deputado 
estadual Fábio Tardin (PSB). 

“Saúde é e sempre foi prioridade em nos-
sos mandatos. Ninguém sai de casa para ir em 
uma unidade de saúde passear, mas sim para 
buscar um atendimento. Também criamos por 
meio de indicação o Projeto Social Caminhada 
Saudável o qual temos mais de 500 participan-
tes em 11 bairros”, relata o vereador. 

 Pedrinho também fez diversas indicações 
em obras de pavimentação asfáltica para os 
bairros: bairro Terra Nova/Parque das Na-
ções, Mapim, Marajoara, Parque Atlântico, 
Jardim Glória, Serra Dourada, entre outros. 

 “É notório que a pavimentação asfáltica 
traz outro visual para um bairro, como tam-
bém é importante na valorização dos imóveis 
dos munícipes. Fico feliz em fazer parte. Além 
disso, também traz dignidade e qualidade de 
vida para população”, relata Tolares. 

 Na área da educação, esporte e lazer, Pe-
drinho também tem atuado com as indicações 
para reforma do miniestádio do bairro Mara-
joara; construção da CMEI Dora Queiroz no 
Residencial Milton Figueiredo; construção da 
CMEI Zé Mutuca no bairro Mapim; reforma 
do miniestádio no bairro Mapim; reforma 
miniestádio no Bonsucesso; Praça do Zico 
no Cristo Rei; entre outras. 

 “Educação é a base de tudo. Eu sou pro-
fessor e sei como é fundamental a educação 
na vida de uma pessoa. Como digo, colocar 

dinheiro na educação não é gasto, mas sim 
investimento. Parabenizo o secretário Sílvio 
Fidélis, pois acredito que na história de Várzea 
Grande não existiu uma pessoa tão atuante 
nessa pasta igual a ele”, relata Tolares. 

 Sobre o assunto água, Pedrinho, na fun-
ção de presidente da Câmara Municipal e de 
vereador, tem apoiado as ações da Prefeitura 
na aprovação de recursos para investimento 
para as construções das Estações de Trata-
mento de Água da Barra do Pari, Cristo Rei 
e Imigrantes. 

“Das três ETA’s, Pari e Cristo Rei já foram 
concluídas e têm dado resultados. Sabemos 
dos desafios que temos, pois a água é o maior 
deles. Infelizmente, ainda não resolveremos 
100%, porém já amenizou em muitas áreas do 
nosso município. A Câmara tem feito o seu 
papel em aprovar recursos para ser investido 
nessas áreas e temos certeza que irá amenizar 
ainda mais esse problema”, relata Pedrinho.

quem é
Pedrinho

Pedro Paulo tolares, nascido 
em 29 /11/1974, natural de acorizal 
MT, filho de Pedro Inácio Tolares 
e antonia regina de almeida. 
casado com Fernanda abreu, 
pai de 7 filhos. No início da sua 
infância, mudou-se para Várzea 
grande, onde construiu sua história 
e constituiu família. Formou-se 
como professor de matemática 
e posteriormente ingressou na 
vida política , como assessor 
parlamentar, desempenhou esta 
função por 20 anos, onde na 
sequência se tornou secretário 
de Esportes e Lazer no município 
de Várzea grande. em 2014, 
candidatou-se ao cargo de vereador 
do município sendo eleito pela 
população. hoje, em seu terceiro 
mandato parlamentar, administra a 
câmara municipal como Presidente 
da mesa diretora. na área social, 
desempenha inúmeros trabalhos 
nas comunidades do município, 
onde realiza projetos sociais de 
sua autoria, bem como o projeto 
caminhada saudável e projeto 
cidadão do bem.

vereAdor Pedrinho 

destAcA oBrAs 

de suAs indicAções 

que imPActAm vidA 

dA PoPulAção 

várzea-grandense

educaÇão

saÚde PÚblica

Água tratada

atiVidade FÍsica

INFRA-ESTRUTURA

esPorte bonsucesso
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O prefeito de Cuiabá, 
Emanuel Pinheiro (MDB), 
vem atacando o governador 
do estado, Mauro Mendes 
(UNIÃO), acusando-o de 
embargar ou pelo menos estar 
deliberadamente atrapalhando 
uma emenda no valor de R$ 
60 mi destinados, do governo 
federal, para o município. Ao 
sustentar a antiga tese de que 
Cuiabá sustenta a Saúde do 
estado, Mauro Mendes revida e 
diz que o prefeito está uma vez 
mais de conversa fiada e que tal 
tese não passa de lenda. “Olha, 
falar que o governo do estado 
perde tempo atrapalhando 
o município de dentro, pelo 
amor de Deus, é mais uma con-
versa fiada desse prefeito, tá?”

Mendes ainda ataca a car-
reira política de Emanuel ao lembrar 
dos supostos escândalos de corrupção 
os quais ele estaria envolvido: “O 
prefeito é conhecido pelos grandes 
escândalos de corrupção que marcaram 
a sua gestão, até agora 19 escândalos de 

corrupção, secretários de saúde presos, 
etc. e tal, é o que resta de seu nome no 
final de carreira política, trágica como 
ele tem. Mentir, mentir, tentar enganar, 
tentar ludibriar a população. Só que 
ninguém é besta, não vai cair da men-
tira”, dispara o governador do estado.

Além disso, sugere que é uma 
lenda que Cuiabá ainda seja o centro 
de referência de saúde do estado e diz 
que tem como provar que o prefeito 
está mentindo. Revela o cansaço de ter 
que ficar respondendo o tempo todo 
sobre as acusações de Pinheiro: “Hoje, 

talvez, ainda no dia de hoje, 
eu terminarei a reunião com 
o secretário da saúde Gilberto 
e vou atualizar isso. Eu recebi 
os números discricionários e 
eles são totalmente diferentes 
daquilo e é possível provar”.

Ainda detona Emanuel: 
“Esse prefeito vive espalhando 
mentiras, ele vive uma lenda do 
passado, dizendo que Cuiabá 
sustenta a sala do Estado. Isso 
é uma mentira, nós podemos 
demonstrar, vamos demonstrar 
com os números, a quantidade 
de hospitais que existe em 
Cuiabá, que ele não coloca um 
centavo de dinheiro que atende 
Cuiabá; quantos que são aten-
didos na Santa Casa, quantos 
são atendidos lá no centro "po-
pulistano", então, assim, é mui-

to difícil para mim e para qualquer um 
ficar o tempo todo gastando energia É 
uma perda de tempo, é desnecessário”, 
descarrega Mauro Mendes.

“Fim trÁgico”

emanuel pinheiro

dispara mauro mendes
sobre a carreira de

botelho estuda Plano de mobilidade
Para cuiabÁ suPerar a Vergonha de 2014

O presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado Eduardo 
Botelho (União), tem estudado 
a questão da mobilidade urbana 
de Cuiabá e destaca que a vinda 
da Copa do Mundo Feminina 
para a capital mato-grossense 
será uma nova oportunidade 
para que a cidade supere a ver-
gonha de 2014, com as obras que 
ficaram inacabadas e mal feitas.

O parlamentar contou que 
esteve em São Paulo, nessa ter-
ça-feira (22), com uma empresa 
especializada em mobilidade 
urbana para conhecer um levan-
tamento realizado sobre a área 
em Cuiabá. A ideia é pensar em 
um projeto que vise melhorar de 
forma geral o trânsito na capital, 
pensando não apenas no trans-
porte público, mas em outras 
modalidades, como a questão 
da ciclovia, investimentos em 
novos aplicativos e também 
obras que de fato melhorem o 

fluxo na cidade.
“Ontem estive em uma reu-

nião em São Paulo com uma 
empresa que fez levantamento 
sobre mobilidade urbana e es-
távamos discutindo a questão 
da inf raestrutura em Cuiabá. 
Estamos estudando e precisa 
avançar nesta área. Estivemos 
com a empresa Of icina para 
pensar em um projeto que visa 
melhorar a mobilidade de forma 
geral em Cuiabá, em especial o 
transporte público, mas também 
quem se desloca na cidade e até 
para quem tem interesse em 
andar de bicicleta”, comentou o 
parlamentar 

A empresa em questão foi 
a responsável por auxiliar o go-
verno do Estado na escolha do 
modal de transporte para a capi-
tal e já conhece bem a estrutura 
da mobilidade na capital, sendo 
especializada no assunto e uma 
referência no país, desenvolven-

do estudos para várias cidades.
Cuiabá foi selecionada para 

sediar os jogos da Copa do Mun-
do Feminina e Botelho destacou 
a importância do evento e tam-
bém reforçou que é o momento 
para que a cidade possa recu-
perar a imagem que f icou de 
2014. “É hora de executar com 
responsabilidade um projeto 
sério”, afirmou.

Botelho lembrou que a he-
rança da Copa de 2014 é uma 
vergonha para Cuiabá, que ficou 
com obras inacabadas, além 
de trincheiras mal construídas 
e algumas que sequer saíram 
efetivamente do papel. Além 
disso, essas obras também fo-
ram alvos de investigação com 
delações que apontam para um 
esquema de corrupção e desvios 
milionários que envergonharam 
a população. “Agora é nossa 
oportunidade de fazer diferente”, 
finalizou.



O secretário de Educação, Cul-
tura, Esporte e Lazer de Várzea 
Grande e presidente da Undime/
MT, Silvio Fidelis participou na 
terça-feira (28) da Reunião do 
Compromisso Nacional Criança 
Alfabetizada. O encontro ocorreu 
no Palácio do Planalto e contou com 
a participação do Ministro da Educa-
ção Camilo Santana e do presidente 
do Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva.

Fidelis, que também é vice-
-presidente da Undime Nacional, 
representou o estado de Mato Gros-
so, ao lado do presidente nacional 
da Undime, Alessio Costa Lima e 
de representantes das seccionais de 
todo pais, acompanhou a divulgação 
do 1º Relatório de resultados do In-
dicador Criança Alfabetizada.

De acordo com o secretário, o 
Compromisso Nacional Criança Al-

fabetizada busca, em regime de co-
laboração entre a União, os estados, 
o Distrito Federal e os municípios, 
garantir a alfabetização de todas as 
crianças do Brasil até o final do 2º 
ano do ensino fundamental, além da 

recuperação das aprendizagens das 
crianças do 3º, 4º e 5º ano afetadas 
pela pandemia.

A Pesquisa Alfabetiza Brasil — 
realizada pelo Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep/MEC) em 
2023 — definiu o ponto de corte 
para a alfabetização em 743 pontos 
na escala do Sistema de Avaliação da 
Educação Básica (Saeb). Isso permi-
tiu a definição do Indicador Criança 
Alfabetizada e o estabelecimento de 
metas anuais para atingir a alfabeti-
zação de todas as crianças até 2030.

“Essa iniciativa foi fundamental 
para monitorar e avaliar a qualidade 
da alfabetização e o compromisso, 
assim como a implementação dos 
sistemas estaduais, em articulação 
com o Inep do MEC, divulgando 
agora em 2024 os primeiros resulta-

dos nacionais censitários de apren-
dizagem ao final do 2º ano” explicou 
o secretário.

Em Mato Grosso, os indicadores 
apontam 99,3% de adesão dos mu-
nicípios ao Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada, com a rede de 
articulação da Gestão, Formação e 
Mobilização da política no território 
formada por 2 articuladores estadu-
ais, 42 articuladores regionais e 142 
articuladores municipais. Mais de 
17 mil profissionais participantes da 
Formação de Ensino Fundamental e 
um total investido no estado de R$ 
30 milhões.

O governador de Mato Grosso, 
Mauro Mendes, e o secretário de 
Estado de Educação, Alan Porto, 
também participaram do evento re-
alizado pelo Ministério da Educação 
em Brasília/DF.

várzea Grande se destaca em
reunião do compromisso nacional 
criança alfabetizada em brasília

Com nossas soluções você potencializa o sucesso da seu negócio. Simplifique a 
gestão da sua empresa, invista em tecnologia e aumente seu faturamento. Ligue ou 

mande um e-mail que um de nossos especialistas entrará em contato.

RUA GOIAS S/N, NOVA VÁRZEA GRANDE, CIDADE VÁRZEA GRANDE

noveen.comercial@Gmail.com | FOne: (65) 9 9665-8746

www.

.com.br
o Único PArA o mundo jovem

ENTRE EM CONTATO CONOsCO

Mato Grosso, 01 a 15 de junho de 2024 
Email: noveen.comercial@gmail.com

Telefone: (65) 9 9665-8746 9Jornal jovem

em mato grosso, os 
indicadores apontam 

99,3% de adesão 
dos municípios 

ao compromisso 
nacional criança 

alfabetizada, com a 
rede de articulação 

da gestão, Formação 
e mobilização da 

política no território



Mato Grosso, 01 a 15 de junho de 2024 
Email: noveen.comercial@gmail.com
Telefone: (65) 9 9665-8746             10 Jornal jovemRevelar

Ações solidáriAs BuscAm tirAr o BrAsil 
entre os dez que desPerdiçAm comidA 

baixinha giraldelli realiza aÇão 
de combate à Fome em cuiabÁ

oferece o melhor para
uma vida saudável 

s e r V i Ç o
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nº 21 Nova Várzea Grande - Várzea Grande,-MT  

(65) 9 9204-7947

academia team supera 

Conforme o IBGE, o Bra-
sil está em décimo lugar 
no Ranking de Países que 
mais desperdiçam comida 
no mundo. Ainda segundos 
os dados, 30% dos alimentos 
acabam sendo jogados fora. 

O número de pessoas com 
insegurança alimentar e nu-
tricional grave no Brasil re-

cuou de 33,1 milhões em 2022 
para 8,7 milhões em 2023, 
passando de15,5% da popula-
ção para 4,1%, uma queda de 
11,4 pontos percentuais.   

Os dados de 2023 são do 
módulo Segurança Alimen-
tar da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios 
(PNAD)). Já os números de 

2022 foram colhidos pela 
Rede Brasileira de Pesquisa 
em Soberania e Segurança 
Alimentar e Nutricional (Rede 
Penssan). 

A pesquisa do IBGE foi re-
alizada em parceria com o Mi-
nistério do Desenvolvimento 
e Assistência Social, Família 
e Combate à Fome (MDA), 

usando como referencial me-
todológico a Escala Brasileira 
de Insegurança Alimentar 
(EBIA), que permite a iden-
tificação e classificação dos 
domicílios de acordo com o 
nível de segurança alimentar 
de seus moradores. 
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Há quase 10 anos um grupo de 
pessoas, liderado pela feirante e atu-
almente presidente do Ceasa Cuiabá, 
Baixinha Giradeli criava  uma ação 
solidária para auxiliar no combate a 
fome na capital. No começo o gru-
po distribuía em cada dia da semana 
sopa em vários bairros da cidade. No 
entanto, a região do bairro Pedra 90 
demonstrou maior vulnerabilidade 
em relação a fome. Por isso, o grupo 
decidiu focar na entrega do sopão so-
lidário todas as sextas-feiras no bairro. 

Segundo a presidente do Ceasa, no 
começo analisaram a necessidade de 
evitar desperdício de verduras e legumes 
na feira, e com isso,  a equipe passou a 
buscar junto aos feirantes toda sobra da 
venda do dia para assim contribuir na 
produção da sopa. Desde então, uma 

fila imensa se forma toda noite da sexta-
-feira para receber sua marmita de sopa. 

“ Realizamos a entrega do sopão 
com dois objetivos. O primeiro aten-
der a população mais necessitada, que 
precisa de ajuda, e quem sabe a gente 
fazendo nossa parte, estimula outras 
pessoas a também adotarem a mesma 
ação. E também para evitar o desperdí-
cio dos lugares que sobram na hora da 
venda. Não podemos deixar acontecer 
o desperdício e precisamos mudar a 
realidade do nosso país. 

No entanto, Baixinha destaca que 
também recebe muitas doações dos 
produtores e donos de box do Ceasa. 

“Todos sempre nos ajudam nesta 
ação. Além de fazer a sopa, também 
distribuímos verduras, quando temos 
bastante doação. 

presidente do ceasa 
avisa “doe para 

quem precisa e não 
desperdice” 

Além desta ação pontual no Pedra 90, Baixinha 
dobrou a distribuição no período de pandemia. Na 
ocasião, fez a entrega em várias regiões que pade-
ciam pela fome. 

“Não paramos na pandemia, pelo contrario, do-
bramos nosso trabalho e conseguimos ajudar muitas 
famílias que estavam desempregadas e com dificul-
dade na alimentação. Nosso proposito será sempre 
de auxiliar a quem precisa, hoje, amanhã e sempre”. 

aÇão cresceu
durante Pandemia 




